

**REUNIÓN ANUAL DE LAS ASAMBLEAS DE GOBERNADORES**

**CIUDAD DE PANAMÁ, PANAMÁ**

AB-2942  
CII/AB-1360  
17 marzo 2013  
Original: inglés

*Declaración del Gobernador Suplente Temporal por Italia*

*Carlo Monticelli*

1. Es para mí un placer participar en esta Asamblea en nombre del gobierno italiano.
2. En primer lugar, deseo agradecer a las autoridades panameñas por su cálida hospitalidad y la excelente organización de la reunión.
3. En 2012 la región de América Latina y el Caribe no escapó a los efectos de la situación financiera mundial. El crecimiento de su PIB real cayó al 3,2% en 2012, tras haber sido del 4,5% en 2011, reflejando con esa caída el desempeño de la economía mundial.
4. Constatamos con especial satisfacción que la pobreza, incluso en ese contexto, ha seguido disminuyendo en la región. La proporción de población que vive por debajo del umbral de pobreza en todos los países latinoamericanos bajó del 43,9% en 2002 al 28,8% en 2012 y la desigualdad también está en disminución.
5. No obstante, esto no debe dar lugar a la complacencia, ya que el desempeño económico de la región sigue siendo dispar y una parte importante de la población todavía no se ha beneficiado plenamente del crecimiento económico. Los desafíos en materia de desarrollo siguen siendo de magnitud y, por eso mismo, imprimen mayor importancia aun a la misión del Banco de promover el crecimiento incluyente y la creación de empleo.
6. Consideramos que la creciente demanda que experimenta el Banco es señal de una interacción positiva y productiva con sus países miembros prestatarios.
7. En nuestra opinión, la entrada en vigor del Noveno Aumento General de Capital ha dotado al Banco de recursos adecuados para cumplir eficazmente su misión. Dichos recursos han de centrarse allí donde la necesidad sea más pronunciada, por lo cual es importante que el Banco, antes que responder a la demanda de financiamiento, la promueva.

8. En varios países latinoamericanos hay distintas zonas que ya han alcanzado niveles de desarrollo similares a los que existen en las partes más adelantadas del mundo, y tal vez al Banco le interese considerar la mejor manera de operar con ellas. Además, es probable que, en el fomento de una prosperidad mayor, les quepa al conocimiento, las soluciones innovadoras y la asesoría una función más importante que a los recursos financieros.

9. También es importante que el Banco no escatime esfuerzos para manejar sus recursos con prudencia y más eficiencia. Habiendo observado el aumento de gastos administrativos aprobado para 2013, hago propicia esta oportunidad para recordar lo importante que es que una institución pública se ciña a una disciplina presupuestaria prudente y preste una atención especial a los costos salariales.

10. También esperamos asistir, para la próxima Reunión Anual, a una reforma integral del plan de jubilación del Banco que permita preservar la sostenibilidad financiera de la institución al tiempo que le hace posible seguir siendo un empleador competitivo, capaz de atraer y retener a personal calificado.

11. Vemos con beneplácito que la evaluación intermedia de la ejecución del mandato del Noveno Aumento que establecimos en Cancún ha demostrado que el Banco está fundamentalmente bien encaminado al respecto. Felicitamos al BID por esos resultados y esperamos con vivo interés la implementación integral y efectiva de dicho mandato.

12. En ese proceso, Italia asigna una importancia especial a la elaboración de una estrategia clara de integración regional, el suministro de apoyo a la PYME y el fortalecimiento de la agenda relativa al cambio climático, centrada en la eficiencia energética.

13. En cuanto a los pocos ámbitos en los que las expectativas no se han cumplido, como la implementación del marco de los Análisis de Sostenibilidad Macroeconómica y la creación de un Mecanismo Independiente de Consulta e Investigación, reafirmamos nuestro compromiso en favor del mandato que aprobamos en Cancún, el cual fue la base de nuestra participación en el Noveno Aumento General del Capital. El Banco ha de abordar con presteza los temas que aún quedan pendientes.

14. En lo que respecta a la posible reorganización de las ventanillas del sector privado dentro del Grupo del BID, Italia propugna y apoyará la toma de cualquier acción dirigida a incrementar la eficiencia operativa y la efectividad en el desarrollo. Por lo tanto, apoyamos la solicitud de la Administración de empezar a trabajar en torno a una visión renovada de las operaciones del sector privado y su implementación. Sin embargo, dicha visión se ha de articular dentro del marco de los actuales niveles de capitalización en todo el Grupo del Banco.

15. Señor Presidente, Italia apoya decididamente al Banco, al que considera como un elemento fundamental para el desarrollo de una región que tanta importancia reviste para ella. Agradecemos a usted y a todo el personal del Banco por el trabajo efectuado hasta ahora y confiamos en que, bajo su liderazgo, el BID alcanzará los objetivos ambiciosos que han trazado en esta reunión los Gobernadores.